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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

О переселении дудинцев и строительстве катка Глава Таймыра Сергей Батурин 
доложил Губернатору Красноярского края Льву Кузнецову  

Глава Таймыра Сергей Батурин в Норильске принял участие в совещании по вопросу 
реализации четырехсторонних Соглашений, заключенных между Министерством 
регионального развития РФ, Красноярским краем, муниципальным образованием город 
Норильск и компанией «Норильский никель» 31 августа 2010 года. Совещание прошло под 
председательством Губернатора Красноярского края Льва Кузнецова.  

Глава Таймыра проинформировал участников о ходе реализации двух направлений 
данных соглашений на территории Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района 
– переселении граждан, проживающих в Дудинке в районы с благоприятными природными и 
социально-экономическими условиями, а также строительстве в столице Таймыра крытого 
катка. По словам Сергея Батурина, согласие на участие в Программе переселения в 2011 
году дали 243 семьи, из них 231 семья пенсионеров и 12 семей из числа инвалидов. По 
состоянию на 1 января 2011 года на учете на получение социальных выплат в Администрации 
муниципального района состоит 1776 семей. Для участия в Программе в 2012 году 
приглашены более 1050 граждан категории пенсионеры и более 150-ти инвалидов. На 
сегодняшний день полный пакет документов для участия в Программе в 2012 году 
представили 93 семьи. Прием заявлений и документов от граждан продолжается и 
завершится 15 июля 2011 года. 

 В целях реализации проекта «Крытый каток с искусственным льдом на 250 мест в г. 
Дудинка» в апреле текущего года в муниципальном районе создана Дирекция по 
строительству в форме муниципального автономного учреждения «Центр развития зимних 
видов спорта». Совместно с Министерством строительства и архитектуры края, 
Министерством спорта, туризма и молодежной политики и Управлением капитального 
строительства ЗФ ОАО «ГМК «Норильский Никель» определена единая стратегия 
финансирования объекта, также согласованы основные положения конкурсной документации 
и график производства работ. 20 мая 2011 года объявлены торги на выполнение проектных, 
строительных, монтажных и пусконаладочных работ, приобретение оборудования и ввод 
объекта в эксплуатацию. Победитель конкурса будет определен 1 июля 2011 года. 

«Таймыр» 
 

Дудинка готовится к празднованию Дня рыбака 
Под председательством заместителя руководителя администрации муниципального 

района по делам коренных малочисленных народов Таймыра и вопросам сельского хозяйства 
Валерия Вэнго прошло первое заседание районного оргкомитета по подготовке и проведению 
на Таймыре Дня рыбака. Об этом сообщили в районном управлении общественных связей.  

В этом году в сельских поселениях Караул и Хатанга рыбаков будут чествовать в один 
день – 9 июля. Праздничные мероприятия в поселках города Дудинки продлятся весь июль – 
с 1 по 29. В качестве центральной площадки для проведения районного праздника члены 
оргкомитета предлагают поселок Левинские Пески. Здесь торжества пройдут 23 июля. 

По традиции в праздничные дни для жителей поселков муниципального района будут 
организованы концерты, спортивные и культурно-досуговые мероприятия. Лучшие рыбаки 
будут отмечены ценными призами и наградами главы Таймыра Сергея Батурина, 
администрации муниципального района и шефствующих организаций – ОАО "ГМК 
"Норильский никель" и ОАО "Норильскгазпром". 

"Таймырский Телеграф" 
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
«Зеленый патруль» готовится к работе. 

10 июня в комитете культуры, молодежной политики и спорта Администрации г. 
Дудинки состоялось организационное собрание участников трудового отряда 
старшеклассников «Зеленый патруль». 
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Сорок юношей и девушек получили новенькую рабочую форму, подготовленную 
комитетом культуры специально для «Зеленого патруля», и поставили свои подписи под 
трудовым договором с работодателями – городским Домом культуры и Дудинским городским 
центром занятости населения. Будущих трудотрядовцев разделили на два отряда, 
руководить которыми будут Наталья Димитрова и Ольга Тищенко. Подростки прошли 
инструктаж по технике безопасности и ознакомились с предстоящим режимом работы.  

Первым рабочим днем трудового отряда старшеклассников станет 14 июня. Общий 
сбор назначен на 10 утра и состоится возле городского Дома культуры. 

"Таймырский Телеграф" 
 
В Дудинке объявлен новый конкурс. 

В преддверии празднования 345-летия города в Дудинке объявлен конкурс по 
созданию цветочных композиций «Ромашковая поляна». Учредителем конкурса выступает 
комитет культуры, молодежной политики и спорта городской Администрации, организатором – 
муниципальное казенное учреждение культуры «Городской Центр народного творчества».  

К участию в конкурсе приглашаются коллективы предприятий, организаций и 
учреждений Дудинки, а также городские цветоводы-любители. Проявить себя можно будет в 
любой из четырех номинаций: "Лучший цветник", "Лучший двор", "Цветочек беленький" и 
"Фантазия и цветы". Среди оценочных категорий заявлены такие критерии как 
художественное оформление, степень сложности, целостность композиции, оригинальность 
исполнения, ухоженность и разнообразие.  

Сроки проведения конкурса – с 10 июня 2011 по 25 июня 2012 года. Заявки на участие 
принимаются с 10 июня 2011 по 24 июня 2012 года (форма заявки прилагается) по адресу: г. 
Дудинка,  ул. Щорса, 1, МКУК «Городской Центр народного творчества», тел. 8 (39191) 5-12-
87; тел. /факс 8 (39191) 5-12-67 

"Таймырский Телеграф" 
 
В Дудинке завершилась Пушкинская неделя. 

В детской библиотеке и библиотеке семейного чтения Дудинской централизованной 
библиотечной системы с 6 по 10 июня прошла Пушкинская неделя, посвященная дню 
рождения великого русского поэта.  

Благодаря усилиям дудинских библиотекарей, оформившим книжные выставки, более 
двухсот воспитанников детских садов «Забава», «Морозко», «Белоснежка», «Умка» и 
«Льдинка» получили возможность познакомиться с новыми переизданиями произведений 
Пушкина, пополнившими библиотечный фонд. Ребята смогли проверить свое знание сказок и 
стихотворений великого поэта на часе радостного чтения «Волшебный мир сказок Пушкина», 
в интеллектуальной игре «На солнечной поляне Лукоморья». Юные книголюбы приняли 
участие в конкурсах «Продолжи стихотворение», «Угадай, из какого мы произведения», 
«Лучший знаток сказок», померялись силами в игре «Золотая рыбка». Ребята смогли также 
посмотреть мультипликационные фильмы по сказкам Пушкина, а лучшие знатоки творчества 
Александра Сергеевича получили от организаторов мероприятия поощрительные призы. 

"Таймырский Телеграф" 
 
В Дудинке появится «Рыбак». 

Администрация Дудинки объявляет творческий конкурс на лучший эскиз скульптурно-
декоративной работы «Рыбак». К участию в конкурсе, который будет проводиться в 
номинации «городская скульптура» приглашаются как авторские коллективы, так и 
индивидуальные авторы. Главные условия участия согласно положению о конкурсе: 
оригинальная разработка заявленной темы, творческий подход, самобытность автора. Сроки 
подачи заявок установлены с 12 июня 2011 года до 12 сентября 2011 года. Итоги будут 
подведены до 30 сентября 2011 года.  

Для жителей города будет организован вернисаж представленных на конкурс 
творческих работ, в рамках которого состоится вручение премий и ценных призов лауреатам 
конкурса. Победитель конкурса получит денежную премию, а его эскизный проект ляжет в 
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основу городской скульптуры, которую планируется установить в  юбилейном для Дудинки 
2012 году на берегу Енисея. 

«Лаборатория новостей» 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

В Норильске появился социальный патруль  
В Норильске начал работу социальный патруль, сообщает ИА «Таймырский телеграф» со 

ссылкой на замглавы городской администрации по вопросам общего и дошкольного 
образования, спорта, туризма и молодежной политики Ольги Гусевой. 

Сегодня, 10 июня, на улицы Норильска выйдут 15 человек. В патруль входят сотрудники 
норильской милиции, управления образования и добровольцы — родители школьников. С 
этого года подключились и специалисты городского управления спорта, туризма и 
молодежной политики. Патруль будет общаться с подростками, которые нарушат 
правопорядок или будут пить слабоалкогольные напитки в общественных местах. Работать 
патруль будет каждую пятницу с 19:00 до 22:00 до конца августа с опознавательными знаками 
— красными повязками на плечах. Напомним, ежегодное мероприятие пройдет в Норильске в 
третий раз. 

«Лаборатория новостей» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Утроение никеля. Гендиректор «Норникеля» Владимир Стржалковский обещает к 2025 г. 
утроить капитализацию компании за счет агрессивной экспансии за рубежом 

Компании необходимо диверсифицироваться, чтобы не зависеть от колебаний спроса и 
цен на никель, заявил Стржалковский в интервью Bloomberg. Тогда в течение 14 лет 
капитализация компании может увеличиться до уровня мировых лидеров в горной добыче — 
BHP Billiton и Rio Tinto. Получается около $150 млрд. В пятницу на LSE «Норникель» стоил 
$48,4 млрд. 

Рецепт утроения капитализации у Стржалковского есть. Сейчас около половины выручки 
«Норникеля» формируется за счет продажи никеля. Компания будет скупать медные, 
угольные и железорудные активы в Индонезии, Латинской Америке, ЮАР и Ботсване. 
Конкретных объектов Стржалковский не назвал, указав лишь, что в этом и следующем году 
никаких сделок не готовится. «Норникель» интересуют активы стоимостью от $100 млн. Но, 
например, уже известно, что в Индонезии компания собирается построить медеплавильный 
завод. 

Сколько именно «Норникель» собирается потратить на скупку активов, Стржалковский не 
сказал. Не уточнил этого и представитель компании. Он лишь указал, что Стржалковский 
рассказал об общих принципах новой стратегии компании. Документ направлен комитету по 
стратегии при совете директоров. Он предусматривает, что к 2025 г. «Норникель» должен 
увеличить производство никеля в 1,7 раза до 500 000 т в год и меди — в 2,6 раза до 1 млн т в 
год. 

Это не первая попытка «Норникеля» диверсифицировать бизнес. В 2007 г. компания 
приобрела LionOre за $6,5 млрд и лицензию на угольное месторождение на Таймыре. Но в 
кризис Стржалковскому пришлось закрыть большую часть производств LionOre, а добычу угля 
на Таймыре планируется начать в 2015 г. 

Агрессивная экспансия потребует значительных средств, предупреждает аналитик 
«Уралсиб кэпитал» Дмитрий Смолин. А ведь кроме этого только в развитие своих российских 
активов «Норникель» собирался вложить до 2025 г. $34 млрд. К тому же против такой 
стратегии наверняка будет возражать крупный акционер компании — UC Rusal, которая даже 
планы по инвестициям в российские активы называла необоснованными, напоминает 
Смолин. 

Акционерам проект стратегии не был представлен, удивляется представитель UC Rusal. 
«Тема диверсификации всегда обсуждалась, — говорит член совета директоров “Норникеля” 
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от “Интерроса” Андрей Бугров. — Это хорошая история, но по деталям нужно смотреть 
документ». 

Если цель — капитализация, то к 2025 г. она и так утроится, если компания будет дорожать 
в среднем на 10-11% в год, замечает аналитик UBS Кирилл Чуйко. Это будет происходить 
естественным путем — вместе с ростом цен на металлы, добавляет он. Возможно, самым 
коротким путем было бы все то же слияние с UC Rusal и «Металлоинвестом», рассуждает 
Смолин. Компания такого масштаба могла бы себе позволить значительные траты на 
международную экспансию. Но пока акционеры воюют, едва ли это возможно, говорит 
Смолин. 

«Ведомости» 
 

"Норникель" запустил в работу свой австралийский актив Lake Johnston 
В соответствии с производственным планом "Норильского никеля" в Австралии на 

предприятии Lake Johnston завершены подготовительные работы по запуску рудника и 
обогатительной фабрики. Об этом сообщили в пресс-службе компании. 

Обогатительная фабрика запущена в штатном режиме, выход на проектную мощность 
запланирован в течение года. Руду будут поставлять с рудника Maggie Hays. 

До конца года планируют произвести 25 тыс. т никелевого концентрата. Поставлять 
концентрат будут на перерабатывающие мощности компании в Финляндии (завод NN 
Harjavalta). 

Предприятие Lake Johnston расположено в 500 км к востоку от города Перт (западное 
побережье Австралии). Проект представляет собой подземный рудник и обогатительную 
фабрику с пропускной способностью 1,5 млн. т руды в год. Всего на предприятии вахтовым 
методом работают 180 человек, включая контрактников. 

Lake Johnston является первым предприятием из активов группы в Австралии, 
возобновившим производство после его остановки в 2009 году. По результатам расчета 
экономической эффективности планируется запуск остальных предприятий группы в 
Австралии. 

"Таймырский Телеграф" 
 

«Норильский никель» приобрел у «Аэрофлота» компанию «Нордавиа» 
Компания «Норильский никель» объявила о завершении сделки по приобретению у ОАО 

«Аэрофлот» авиакомпании «Нордавиа — Региональные авиалинии». 
Как сообщает пресс-служба компании, сумма сделки, проведенной с участием дочерних 

предприятий «Норникеля», составила 7 миллионов долларов. 
Как сообщил заместитель Генерального директора — руководитель Блока товарно-

транспортной логистики ГМК «Норильский никель» Сергей Бузов, в дальнейшем компания 
планирует объединить «Нордавиа» и свой собственный авиационный проект NordStar под 
единым брендом.  

Ожидается, что в 2012 году «Нордавиа» значительно увеличит число рейсов и 
пассажиропоток и обеспечит рост прибыли в три раза. Всего этого новые владельцы 
авиакомпании рассчитывают добиться за счет оптимизации маршрутной сети и расширения 
географии полетов, в том числе, за счет реализации Соглашения о сотрудничестве между 
ГМК «Норильский никель» и Красноярским краем по вопросам развития авиационного 
сообщения в регионе. 

Помимо Красноярского края «Нордавиа» будет выполнять рейсы еще в одном ключевом 
регионе присутствия «Норильского никеля» — Мурманской области. 

ИА Пресс-Лайн 
5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
На всей территории Красноярского края объявлена чрезвычайная ситуация  

Впервые в истории режим чрезвычайной ситуации введен на всей территории 
Красноярского края. Причиной стали лесные пожары. Режим начал действовать 10 июня, с 
15:00.  
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Как сообщила журналистам министр природных ресурсов и лесного комплекса края Елена 
Вавилова, ситуация на территории региона очень сложная, но контролируемая. Угрозы 
населенным пунктам нет, но на данный момент действуют 85 лесных пожаров на общей 
площади 14 тыс. гектаров. Наиболее сложная ситуация в Богучанском и Кежемском районах. 
«Там порядка 44 пожаров действуют на площади 12 тысяч гектаров. Из этого количества 
пожаров в течение сегодняшнего дня локализовано 23 пожара. До конца дня будет 
локализовано, мы ожидаем, порядка 15 пожаров», — рассказала Вавилова. 

Она отметила, что на некоторых территориях складываются неблагоприятные погодные 
условия. «Отсутствие осадков особенно в Ангарской группе районов. Там в течение месяца 
не выпало ни капли дождя. Порывы ветра, стоит сушь, температуры до 32 градусов. Ситуация 
пока будет развиваться неблагоприятно. Говорить о снижении количества площади пожаров 
мы пока не можем», — подчеркнула министр. 

На территориях Богучанского и Кежемского районов режим ЧС был введен несколько дней 
назад. Дополнительно к этим районам прибавились Тасеевский и Ирбейский. «На 17 районах 
края по состоянию на вчерашний день был 4 и 5 класс пожарной опасности», — сказала 
Вавилова. Главы районов собирают районные комиссии и обсуждают планы действий. 

«Лаборатория новостей» 
 

На север Красноярского края отправился первый пассажирский теплоход  
На север Красноярского края отправился первый пассажирский теплоход, сообщили в 

пресс-службе министерства транспорта региона. 
Сегодня, 10 июня, пассажирский теплоход «Михаил Лермонтов» отправился в первый рейс 

по маршруту Красноярск — Дудинка — Красноярск. С 13 июня по этому же маршруту 
перевозить пассажиров и багаж начнет теплоход «Александр Матросов», а 16 июня — 
теплоход «Валерий Чкалов». Навигация на этом направлении продлится до 5 октября. За 
этот период планируется перевезти 13 тыс. пассажиров. 

«Лаборатория новостей» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Призыв Медведева. Дмитрий Медведев произвел самые значимые перестановки в МВД 
с начала реформы. Он вывел из руководства МВД людей, близких к Владимиру Путину, 
заменив их на своих ставленников 

Президент Медведев отправил в отставку трех из восьми заместителей Рашида 
Нургалиева — его первого зама Михаила Суходольского (курировал общественную 
безопасность), Евгения Школова (курировал борьбу с экономическими преступлениями и 
криминальную полицию) и Алексея Аничина, начальника Следственного комитета при МВД. 
Пост Суходольского займет начальник ГУ МВД по Ставропольскому краю Александр Горовой, 
место Аничина досталось руководителю ГУВД по Центральному округу Валерию Кожокарю, а 
место Школова — министру внутренних дел Башкирии Игорю Алешину. Суходольский 
отправлен в Петербург на место попросившегося в отставку начальника ГУВД Владислава 
Пиотровского. 

Школов и Аничин всегда считались людьми премьера Владимира Путина: Аничин был его 
однокурсником по юрфаку МГУ, а Школов служил одновременно с ним в Дрездене (ГДР), да и 
карьерное восхождение Суходольского также началось благодаря Путину, отмечает близкий к 
МВД политик. Аничин курировал по линии СК экономические дела, в том числе и громкие, 
такие как дела сотрудника Hermitage Сергея Магнитского и бизнесмена Михаила Гуцериева. 

Замену Аничину подыскивали еще два года назад в силу его возраста (60 лет), говорит 
источник в центральном аппарате МВД. В отношении Суходольского и Школова Кремль 
принял комплексное решение, считает собеседник «Ведомостей»: борьба между 
ориентирующимися на них группировками заблокировала переаттестацию и мешала реформе 
(президенту пришлось пролонгировать аттестацию на два месяца). Незадолго до отставки 
Школов даже написал письмо Нургалиеву, где раскритиковал проводимую президентом 
реформу, отмечает другой сотрудник полиции. 
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По словам человека, близкого к аттестационной комиссии при администрации президента, 
конкретных претензий к уволенным замминистра у Кремля не было, но требовалось 
разрушить старые связи, сложившиеся за годы службы. По этой причине не была 
удовлетворена просьба Пиотровского о назначении вместо него заместителя Сергея Умнова. 
По словам собеседника «Ведомостей», отставка Пиотровского была предрешена после 
скандала вокруг его декларации за 2010 г.: он был самым богатым среди генералов МВД (23,7 
млн руб.). Под напором общественности ГУВД Петербурга объяснило, что зарплата 
Пиотровского составила 1,2 млн руб., а остальное — доход от продажи имущества. 

Кожокарь и Алешин считаются близкими к Медведеву людьми. Кожокарь учился с 
Медведевым на одном курсе юрфака ЛГУ, рассказывает его однокурсник, но они никогда не 
дружили и учились в разных группах. По его словам, Кожокарь долго работал в дознании и 
следствии Петербурга, занимался громкими делами, в частности бывшего помощника 
Анатолия Собчака Юрия Шутова (осужден пожизненно за заказные убийства). В Москву 
переведен, когда Медведев стал президентом. 

Об Алешине в Башкирии говорят, что он является дальним родственником Медведева, но 
подтверждения этой информации нет, рассказывает местный чиновник. По его данным, у 
Алешина сложились отличные отношения с Нургалиевым и его замом Александром Смирным 
(как и Алешин, он выходец из Омска): именно поэтому министр направил его на свою родину 
в Карелию разрешать ситуацию с Кондопогой, а потом — в Башкирию усмирять местных 
националистов, поддерживаемых окружением экс-президента республики Муртазы Рахимова. 
Горовой и Алешин получили повышение как два самых хорошо зарекомендовавших себя 
регионала без коррупционных связей в центре, утверждает сотрудник центрального аппарата 
МВД. 

Поста начальника полиции, за который конкурировали Школов и Суходольский, в МВД не 
будет, говорит сотрудник МВД, хотя у всех начальников региональных УВД есть замы по 
полиции. Об этом знает и депутат Госдумы Александр Хинштейн. По его данным, функции 
главного полицейского будут возложены на трех замминистра: Горового, Алешина и Виктора 
Кирьянова, курирующего безопасность на транспорте. Структура руководства МВД на 
федеральном и региональном уровне будет отличаться, так как утверждение их шло 
отдельно: в итоге в положении о центральном аппарате МВД за основу был взят вариант 
2004 г., где не оказалось места заму по полиции. 

Замена Аничина человеком Медведева очень показательна — это небольшая победа тех, 
кто связывает свое будущее с Медведевым, считает политолог Владимир Прибыловский: 
помимо прокуратуры противовесом СКР будет и СК МВД, который при Аничине был на 
стороне Александра Бастрыкина, а значит, и Путина. 

«Ведомости» 
 

Природные пожары в РФ затронули втрое большую территорию, чем в прошлом году 
Площадь, пройденная природными пожарами с начала 2011 года, по сравнению с 

аналогичным периодом прошлого года возросла более чем в три раза, сообщает МЧС РФ. 
"Всего с начала пожароопасного периода 2011 года на территории России возникло 12 тыс. 
325 очагов природных пожаров на общей площади 763 тыс. 115 га. Между тем, природные 
пожары за аналогичный период прошлого года прошли площадь в 235 тыс. 334 га. Таким 
образом, в этом году площадь, пройденная природными пожарами, увеличилась в 3,24 раза", 
- говорится в сообщении на сайте ведомства. 

Наиболее крупные природные пожары по-прежнему бушуют в Красноярском крае и 
Иркутской области. Также крупные пожары зафиксированы на территории Ямало-Ненецкого 
автономного округа.  

По прогнозу МЧС, наиболее сложная обстановка сохранится в Якутии, на Алтае, в Бурятии, 
Туве, Башкирии и Калмыкии, Забайкальском и Красноярском краях, Иркутской, Оренбургской, 
Саратовской, Астраханской, Ростовской, Волгоградской, Московской, Курской и Воронежской 
областях. 

INTERFAX.RU 
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Путин разрешил предприятиям вступать в Народный фронт 
В Общероссийский народный фронт смогут вступать не только общественные организации 

и физические лица, но и предприятия. Об этом, как сообщает ИТАР-ТАСС, 10 июня объявил 
пресс-секретарь премьер-министра РФ Дмитрий Песков.  

Как заявил Песков, решение "открыть дорогу во фронт" для предприятий принял Владимир 
Путин. По его словам, после того, как вступать в организацию разрешили общественно-
политическим движениям и простым гражданам, "стали поступать упреки, что предприятия не 
могут этого сделать".  

Народный фронт был создан по инициативе Владимира Путина как надпартийная 
структура, способная объединить различные общественные организации. Изначально 
предполагалось, что вступать во фронт будут только общественно-политические движения, 
однако впоследствии Путин разрешил записываться в организацию и в частном порядке.  

Как сообщается на сайте Народного фронта (портал narodfront.ru был официально открыт 
10 июня), к настоящему времени к организации присоединились 5,5 тысячи человек.  

Объявляя об этом, пресс-секретарь премьера отметил, что что большинство составляют 
служащие, предприниматели и интеллигенция. Песков заявил также, что идеологию 
организации разделили несколько заключенных, однако пообещал "не допустить во фронт 
криминала".  

Как отмечает "Газета.ру", Песков заявил также, что самому Путину вступать в Народный 
фронт не нужно, поскольку он его возглавляет. "Ему не надо заполнять эту анкету, поскольку 
как автор идеи он освобожден от этой формальности", - объяснил пресс-секретарь. 

«Лента» 
 

Россияне заплатят за все дыры в коммуналке. Владельцам индивидуальных счетчиков 
придется оплачивать и общедомовые нужды 

В ближайшие месяцы российские граждане получат новые коммунальные счета, в которых 
появится оплата так называемых общедомовых нужд. Особенно разочарованными будут 
владельцы индивидуальных счетчиков: ведь оплачивать придется не только личное 
потребление, но и малопонятные общедомовые нужды, куда часто включаются потери воды 
по вине управляющих компаний. Максимальный уровень этих общедомовых расходов 
региональные власти утвердят в течение пяти месяцев.  

В преддверии 2012 года Россия окончательно перейдет на новые правила предоставления 
коммунальных услуг. В июне вступило в силу новое постановление правительства РФ, 
согласно которому наличие в домах индивидуальных счетчиков вовсе не отменяет 
необходимости оплачивать общедомовой перерасход ресурсов.  

Квитанции по квартплате будут включать два пункта – плата за индивидуальное 
потребление воды и электричества и плата за так называемые общедомовые нужды (ОДН). В 
категорию ОДН будут входить, например, технологические промывки системы 
водоснабжения, сливы воды при ремонтах, работа насосов, лифтов, освещение подъездов и 
др. Тем самым новые правила поставили под сомнение попытки граждан экономить на 
услугах ЖКХ при помощи индивидуальных счетчиков.  

Чиновники и представители коммунальной сферы активно агитировали россиян за 
установку индивидуальных счетчиков, благодаря которым жильцы освобождались от оплаты 
произошедших не по их вине утечек. Если у дома случался перерасход воды из-за халатности 
управляющей компании (УК), которая не отремонтировала вовремя коммуникации и 
допустила аварию, то все издержки в идеале должны были бы лечь на саму УК. Тут стоит 
заметить, что на самом деле УК находили возможность переложить свои издержки на 
жильцов – прежде всего на тех из них, кто до сих пор не установил индивидуальный счетчик. 
УК постоянно проводили перерасчет услуг и высылали жильцам дополнительные квитанции о 
задолженностях и внутридомовом небалансе. Наиболее яркий пример – существование так 
называемой «тринадцатой платежки» за тепло, высылаемой в конце года. Кроме того, счетчик 
на воду учитывал количество, но не качество льющейся из крана жидкости. Так, грязная 
после ремонта коммуникаций вода, сливаемая жильцом, тоже учитывалась счетчиком.  
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Теперь те граждане, которые установили индивидуальные счетчики, получат в свои 
квитанции новую строку – ОДН. Одновременно с этим для жильцов, которые так и не 
приобрели счетчики, расчеты будут производиться, как и ранее, – по нормативам. Новшество 
лишь в том, что внеплановые утечки распределят уже не только по ним, но и по счастливым 
владельцам счетчиков. Вместо того чтобы простимулировать управляющие компании к 
повышению эффективности и отменить распределение издержек по некоторым жильцам, 
власти сделали это распределение легальным и тотальным. Как разъясняли чиновники на 
местах, общедомовый прибор учета станет главным, а индивидуальные счетчики будут 
нужны для того, чтобы показания общедомовых приборов правильно распределялись между 
всеми жильцами.  

Согласно постановлению, регионы должны пересмотреть нормативы потребления 
ресурсов и классифицировать их на индивидуальные и общие. Подразумевается, что будут 
существовать региональные нормы общедомовых нужд в расчете на каждого человека, и 
сверх этих норм с граждан взимать плату уже не смогут. На подсчеты и утверждения 
нормативов регионам отводится пять месяцев.  

Казалось бы, проблема дополнительных платежей сверх показаний индивидуального 
счетчика не столь серьезна. Однако на самом деле во многих регионах жители чрезвычайно 
остро восприняли нововведения. Ведь выходит, что их затраты на установку и обслуживание 
счетчиков оказались бессмысленными. О важности проблемы можно судить, например, по 
заявлениям некоторых губернаторов, которые выступают с требованием оплаты строго по 
показаниям индивидуальных счетчиков, а не по общедомовым приборам учета. Как передает 
КузПресс, губернатор Кузбасса Аман Тулеев выступил в минувшую среду с заявлением, что с 
1 июня текущего года кузбассовцы будут платить за воду исключительно по показаниям своих 
индивидуальных счетчиков, а те, у кого нет счетчиков, – по нормативам потребления. Призыв 
платить строго по показаниям индивидуальных счетчиков идет вразрез с правительственным 
постановлением, однако отражает недовольство жителей ростом коммунальных платежей.  

«Любая неструктурированная плата, разносимая на всех жильцов, разрушает саму 
концепцию индивидуальных счетчиков, – комментирует ситуацию аналитик группы 
«Развитие» Сергей Шандыбин. – Суть была именно в индивидуальной ответственности 
каждого домохозяйства за расход воды. А теперь снова вводится круговая порука, которая в 
принципе может разрастись до любой величины». И здесь не может быть каких-то общих, 
единых для региона нормативов, продолжает эксперт, ведь все зависит от каждого 
конкретного жилища. «Надо сначала понять, для чего в конкретном доме будет 
использоваться «общественная вода». К примеру, если в доме нет помещения для 
консьержа, а уборка подъездов осуществляется за счет «квартирной» воды самими 
жильцами, то и «общедомового» расхода появиться не может. Если же, невзирая на 
конкретные обстоятельства, людей будут кормить некими «общими нормативами», то это 
больше напоминает банальное воровство», – замечает Шандыбин.  

Новые правила не создают для УК стимулов экономии, а в системе учета не повышается 
прозрачность, считает эксперт компании «2К Аудит – Деловые консультации / Morison 
International» Ирина Воробьева. Отмена так называемой тринадцатой квитанции – это, 
конечно, хороший шаг, однако, уточняет Воробьева, данная мера вовсе не помешает 
коммунальщикам увеличивать тарифы, чтобы компенсировать потери.  

В то же время ведущий консультант компании «ФинЭкспертиза» Дмитрий Ширяев уточняет, 
что на самом деле «новые правила более подробны и вносят ясность в ряд вопросов, 
которые ранее не были урегулированы». Так, распределение общедомовых расходов теперь 
затронет и владельцев нежилых встроенно-пристроенных помещений, предусмотрена 
возможность оплачивать услуги напрямую снабжающим организациям, будут определены 
места для сбора утилизируемых энергосберегающих ламп и др. Конкретизация 
взаимоотношений в сфере ЖКХ в любом случае полезна. Также Ширяев отметил, что 
распределение расходов на ОДН помесячно представляется более щадящим, чем их 
аккумулирование в конце года. Однако – уточним – на самом деле гуманность такой меры 
довольно цинична, ведь платить за некий перерасход граждане будут в любом случае, просто 
им дадут возможность делать это постепенно.  
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Опасаться, по мнению Ширяева, нужно не столько завышения региональных нормативов, 
сколько необоснованного роста тарифов. «Управляющие компании до сих пор не подлежат 
обязательному аудиту, в связи с чем жильцы не могут проверить обоснованность их 
расценок», – резюмирует эксперт. 

«Независимая газета» 
 
Только 40% россиян хотели бы снова родиться в России  

Только 40% россиян хотели бы снова родиться в России — таковы результаты опроса, 
проведенного в преддверии отмечаемого 12 июня Дня России исследовательским центром 
рекрутингового портала Superjob.ru. 

Как оказалось, о своем рождении в России чаще остальных сожалеет молодежь до 24 лет 
— 44% опрошенных. Они предпочли бы родиться в маленьком, но стабильном государстве — 
в Германии, Бельгии, Дании. В то же время они чаще остальных уверяют, что 12 июня — это 
их личный праздник (42%). 

Среди убежденных патриотов преобладают россияне в возрасте 45 лет и старше — 43%. 
«Россия — прекрасная страна, сильная держава! Она богата природными ресурсами... в 
конце концов, Россия славится широтой души её граждан, а это важно!»; «...Свою страну надо 
любить и прилагать усилия, чтобы она становилась богатой и могущественной. Сами только 
сорняки растут!» — уверены они. При этом более половины опрошенных старше 45 лет (53%) 
сообщили, что для них День России — не более чем дополнительный выходной: «Непонятно, 
откуда выскочила эта дата и каким образом она связана с российской державой». 

Каждый пятый опрошенный (21%) не смог однозначно ответить, где бы он предпочел 
родиться. 19% россиян затруднились с ответом на вопрос о том, является ли для них День 
России личным праздником: «День России, которой уже почти нет? России, в которой нашим 
детям не светит достойное образование и достойный человека уровень жизни? Впору плакать 
о нашей родной России...» 

«Лаборатория новостей» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Москва застряла в песочнице  

Скандал, спровоцированный выдвижением в Черное море американского крейсера 
"Монтерей", оборудованного противоракетной системой "Иджис", можно рассматривать как 
жирную черту, подведенную под прошедшими на прошлой неделе переговорами об участии 
России в создании общеевропейской ПРО. Российский МИД, где, судя по всему, давно ждали 
подходящего случая, чтобы акцентировать свою точку зрения – отреагировал 
незамедлительно. 

Диагноз внешнеполитического ведомства выглядит предельно четким и адекватным: 
"под прикрытием разговоров о сотрудничестве в области ПРО в Европе идет формирование 
той самой противоракетной конфигурации, об опасных последствиях которой мы 
неоднократно предупреждали наших американских и натовских партнеров. Причем делается 
это демонстративно, как бы показывая России, что никто не намерен считаться с ее 
мнением". 

Тот же вывод можно было сделать и по итогам прошедшего на прошлой неделе 
саммита Россия-НАТО, посвященного созданию общеевропейской ПРО. Более того, все было 
ясно еще в ноябре прошлого года, когда Москве предложили сотрудничество по ПРО и тут же 
отвергли ее предложение о секторальном принципе организации круговой обороны и единых 
центрах анализа информации и принятия решений. После этого тему можно было закрыть, 
потому что в ходе многолетних конфликтов вокруг размещения элементов американской ПРО 
в Восточной Европе Россия добивалась только одного: исключить использование 
европейской противоракетной обороны для перехвата российских межконтинентальных 
баллистических ракет. 

Считалось, что без соблюдения этого условия невозможно сохранить ядерный паритет, 
положенный в основу нового договора по СНВ. То есть Россия фактически добивается 
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возвращения в 70-е годы прошлого века, когда договор об ограничении стратегических 
вооружений (ОСВ-1) принимался в одном пакете с договором по ПРО. Но за последние сорок 
лет многое изменилось, и США в 2001 году в одностороннем порядке вышли из старого 
договора по ПРО именно потому, что он мешал строительству европейской ПРО. Разумеется, 
это не понравилось Москве, справедливо полагавшей, что американские противоракетные 
комплексы в Восточной Европе будут использоваться для давления на Россию, а не 
защищать Европу от мифической угрозы со стороны Ирана. Отсюда – дикая истерика Москвы 
по поводу планов размещения элементов американской ПРО в Чехии и Польше. 

Обама попытался разрядить обстановку, и переход к политике "перезагрузки" 
сопровождался отказом Вашингтона от польского и чешского проекта. Затем был заключен 
новый договор по СНВ, а в ноябре 2010 года на Лиссабонском саммите НАТО была принята 
новая стратегическая концепция Альянса, утверждавшая, что "НАТО не представляет никакой 
угрозы для России" и стремится к "подлинному стратегическому партнерству" с Москвой. 
Буквально на следующей день России предложили сотрудничать с НАТО в создании 
европейской ПРО, и Москва в лице президента Медведева, специально приглашенного в 
Лиссабон, это предложение приняла. 

Но дальше протокольных заявлений о намерения дело не продвинулось. И на то есть 
серьезные причины. Главная из них состоит в том, что США не собираются отказываться от 
своих планов, касающихся третьего и четвертого позиционного района ПРО, и 
предпринимают конкретные шаги в этом направлении. Уже заключено соглашение о 
размещении элементов американской ПРО в Румынии. Активно развивается проект 
базирования систем ПРО на морских платформах. Первые корабли, оснащенные 
противоракетными системами, уже появились в Адриатическом, Эгейском и Средиземном 
морях. В дальнейшем планируется заход подобных судов в Балтийское и Баренцево море. На 
2018-2020 гг. запланировано размещение в восточноевропейских странах новых образцов 
противоракет, способных перехватывать межконтинентальные баллистические ракеты, 
выпущенные с территории России. 

Все это происходит под разговоры о том, что США имеют полное право создавать 
антиракетный щит в евроатлантическом пространстве без оглядки на кого бы то ни было. Эта 
точка зрения укоренилась в общественном мнении, поэтому никаких отступлений от нее 
ждать не приходится. Даже если бы Обама был в принципе готов на какие-то уступки, он не 
самоубийца, чтобы на фоне серьезных внутренних проблем подставиться в последний 
предвыборный год под обвинения в предательстве интересов своей страны. 

Поэтому в ходе подготовки последнего саммита представители НАТО предложили 
России отказаться от попыток выработать четкие формы сотрудничества, координации и 
обмена информацией и вести диалог о взаимодействии между двумя независимыми 
системами ПРО. Москва согласилась, но снова захотела получить реальные, юридически 
оформленные гарантии того, что западная ПРО не будет направлена против российских 
межконтинентальных ракет. В частности, было предложено заключить договор, описывающий 
архитектуру и параметры будущей системы ПРО, в том числе, допустимое количество и типы 
ракет-перехватчиков, их скорость, а также места размещения ракет и радиолокационных 
станций. 

Генсек НАТО отверг эту идею, сославшись на то, что подобный договор будет включать 
"сложные юридические формулировки, которые трудно будет согласовать и ратифицировать 
во всех странах НАТО". Вместо этого России предложили заключить "соглашение по 
политическим принципам и задачам для будущего сотрудничества по ПРО" и ограничиться 
"политическим гарантиям того, что наши системы не будут подрывать безопасность друг 
друга". То есть речь идет о ничем не подкрепленных политических декларациях. На фоне 
того, что происходило вокруг проблемы ПРО последние десять лет, и последних событий в 
Африке это выглядит откровенным издевательством. 

Недовольство России нашло отражение в заявлениях российского министра обороны 
Анатолия Сердюкова и постоянного представителя РФ при НАТО Дмитрия Рогозина. Оба 
политика признали, что разногласия носят концептуальный характер, и отметили, что 
переговоры зашли в тупик из-за позиции США. Тем не менее, на итоговом брифинге 
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Сердюков завил, что "поиск вариантов, которые бы удовлетворили и Россию, и НАТО, будет 
продолжен, потому что другого пути у нас просто нет". То есть стороны будут искать 
компромисс, который в принципе невозможен, когда действуешь по принципу: процесс – все, 
результат – ничто. 

Этот прием, основанный на втягивании противоположной стороны в диалог, 
базирующийся на пустых декларациях, является фирменным инструментом американской 
политики в отношении России. Именно по этой схеме в течение многих лет прокручиваются 
такие знаковые темы, как вступление России в ВТО, отмена поправки Джексона-Вэника и 
прочие. В целом создается впечатление, что Вашингтон соорудил некую специальную 
песочницу для Москвы, в которую – чтобы малыши не заскучали – периодически 
подбрасывает новые игрушки в виде переговоров по ПРО или такие лакомства, как отказ от 
строительства ее элементов в Польше и Чехии. Цель, в общем, понятна, – занять детишек, 
чтобы не лезли во взрослые дела. 

Москва эту игру принимает, потому что при нынешнем соотношении сил открытая 
конфронтация чревата большими неприятностями, а дружба, пускай и сдобренная известной 
дозой лицемерия, лучше доброй ссоры. Во имя этой дружбы Москва поддерживает санкции 
против Ирана, втягивается в военное сотрудничество по Афганистану, не препятствует 
принятию резолюции по Ливии и фактически поддерживает позицию Запада в отношении 
Каддафи. А чтобы партнеры не наглели сверх меры, из песочницы время из времени 
раздается очень грозный рык: "размещу "Искандеры" в Калининградской области", "не 
превышайте полномочия резолюции СБ ООН", "Сирию не отдадим"... 

После неудачных переговоров по ПРО рык принял форму откровенной угрозы: 
"придется развивать средства прорыва противоракетной обороны, соответствующие 
наработки у России есть, да и обойдется это гораздо дешевле, чем создание системы ПРО". 
То есть потеряв надежду договориться, определенная часть российского истеблишмента 
пытается поставить Россию в один ряд с Северной Кореей, которая чуть что обещает нанести 
ядерный удар. Но это даже не смешно, потому что такая линия вряд ли получит поддержку со 
стороны президента. 

В сложившейся ситуации Москве остается либо смириться с судьбой и вслед за 
Европой встраиваться в фарватер американской политики, либо каким-то образом менять 
всю внешнюю политику, забыть о 70-х годах прошлого века, адекватно оценить 
существующий расклад и начать собственную, принципиально новую игру. Но для этого надо 
как минимум вылезти из песочницы. А к этому российское руководство, судя по всему, не 
готово. 

«Утро» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  11.06.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

27, 7907 ▲ 0, 09 

EUR 
 

40, 2298 ▼ 0, 29 
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9. Прогноз погоды 
   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


